



Najelber **CONFIDENTIEL**

Genève, le 25 October 2011

Monsieur le Ministre des Affaires Etrangères et de la Coopération

CAB- SG- DG8/1

2865

Objet : Déclaration de Ross sur « la visite de Pillay au Sahara et aux camps de Tindouf »

Ref. : Votre fax n° 2300 du 24 octobre 2011

Comme suite à votre fax d'hier soir, relatif à l'entretien de M. Ross avec les experts du Groupe des et son information sur « la demande de la Haut Commissaire au Droits de l'Homme de visiter le Sahara et les Camps de Tindouf », j'ai l'honneur de vous informer que je me suis enquis de la véracité de cette information auprès de M. Anders Kompass, Directeur des Opérations sur le Terrain au HCDH, qui m'a confié, « off the record » ce qui suit :

* Monsieur Ross a rencontré Mme Pillay, accompagnée de M. Sevanovich, son Représentant à New York, en septembre dernier en marge de l'Assemblée Générale des Nations Unies. Il lui a suggéré de se rendre au Sahara et dans les camps de Tindouf afin de l'aider à débloquer le processus de négociation.

* Mme la Haut Commissaire lui a répondu « qu'elle est positive à tout déplacement dans le monde afin de contribuer à la défense et la promotion des droits de l'homme et ce, dans le cadre de son mandat ». Sans jamais prendre aucun engagement, avec lui, pour cette visite.

* A son retour à Genève, Mme Pillay a sollicité l'avis de M Kompass sur cette proposition. Ce dernier l'a découragé à programmer une telle visite dans son agenda, car elle risque d'être instrumentalisée par certains, ou braquer violemment d'autres, voire même contre productive au processus politique. Mme Pillay a accepté son conseil.

* L'idée d'une telle visite pourrait être l'émanation M. Sevanovich. Ce dernier poursuit une stratégie de déplacement de la Haut Commissaire sur tous les fronts.

* M. Ross s'est fort probablement approprié cette proposition afin de la faire facilement accepter par la Haut Commissaire, dès lors qu'elle sert son agenda.

* Le mandat de la Haut Commissaire ne contient aucune disposition pouvant l'inciter à contribuer à la mise en œuvre ou au déblocage du processus politique piloté par Ross.

* Mme Pillay souhaite vivement se rendre en visite officielle au Maroc et ce, au courant de l'année prochaine. Une démarche sera entreprise auprès de cette Mission dans les prochaines semaines.

À la lumière de ces confidences, une seule conclusion s'impose : après le HCR M. Ross récidive insidieusement avec la Haut commissaire pour augmenter ses pressions sur notre pays, en vue d'atteindre les objectifs de son agenda.

Très Haute Considération

L'Ambassadeur, Représentant Permanent

Omar HILALE

